

令和時代の 皇室と国際親善



外交

Vol. 58
Nov./Dec. 2019

今月の表紙

10月、Google は量子コンピュータが従来のスパコンをしのぐ「量子超越性」を実証したと発表。実用性の議論を含め話題となっている(Google/ロイター/アフロ)

24 18 14 8

変わらないものへの畏敬と安らぎ 天皇陛下の水研究と国際社会 世界の王室とその外交的役割 天皇皇后両陛下の外国ご訪問

藤崎一郎 (中曽根平和研究所理事長)
廣木謙三 (政策研究大学院大学)

菅原淳一 (みずほ総合研究所)
伊ギリス王室を事例に 君塚直隆 (関東学院大学)

TREND
2019

「第一段階」としての日米貿易協定
市場が自由か—NBA「香港ツイート」騒動の顛末 西本紫乃 (北海道大学)
トルコのシリア越境攻撃 今井宏平 (アジア経済研究所)
サウジ石油施設攻撃の衝撃 近藤重人 (日本エネルギー経済研究所)
英国の総選挙とBREXITのゆくえ 力久昌幸 (同志社大学)
ベルリンの壁崩壊三〇年、岐路に立つ欧州 渡邊啓貴 (帝京大学)
ローマ教皇訪日三つの意義 松本佐保 (名古屋市立大学)

特集

技術は新たな 覇権を生むか

110 104 98 92 84

深まる世界秩序の不確実性 鈴木一人 (北海道大学)
岐路に立つ日本の科学技術外交 岸輝雄 (外務大臣科学技術顧問)
「キラール・ロボット」をめぐる技術革新と倫理 佐藤丙午 (拓殖大学)
中国・建国七〇周年 軍事パレードに見る技術革新 小原凡司 (笹川平和財団)
「宇宙の安全保障」はどれほど現実的か 長谷川秀夫 (元JAXA執行役)

74 68 64

チリ「社会危機」の意味するもの 北野浩一 (アジア経済研究所)
追悼・緒方貞子氏
世界が敬愛した人道と国際協力の巨人 北岡伸一 (国際協力機構理事長)
追悼・シラク元フランス大統領 教養と庶民性を併せ持った親日家 小倉和夫 (元駐フランス大使)

124 114

特別連載企画 歴代外務次官が語る 平成日本外交史⑥
オバマ広島訪問の功労者、岸田大臣とケネディ大使 齋木昭隆 (次官在任2013-2016)
歴史エッセイ 真珠湾奇襲 対米通告はなぜ遅れたか 井口武夫 (元駐ニュージーランド大使)

連載

82 80 78 76

数字が語る世界経済 伊藤信悟 (国際経済研究所)
ゴルゴ13が教える海外安全対策⑩
アラウンド・ザ・ワールド
COP25の課題 亀山康子 (国立環境研究所)
ネタニヤフ政権のゆくえ 江崎智絵 (防衛大学校)

153 150 146 138 134 128

キャリアの話を聞こう 村上由美子 (ECD東京センター所長)
外交最前線「この指 止まれ」の日中交流 福田高幹 (在上海総領事館)
ブックレビュー 板橋拓己 (成蹊大学)
外務省だより・外交論文コンテスト
英文目次
INDEX